
ハワイ州の絶滅危惧種鳥 ネネ 

皆様、12 月に入り 突然寒くなりました。お元気でお過ごしでしょうか？ 

ネネ通信３号の発行です。 

まずは報告です。９月の一般質問で金光町の丸山公園の再生と、以前に流され

ていた１２時と１７時の時報を復活できないか、と質問させて頂きました。       

時報は来年度から防災無線のスピーカーを通して依然と同じスタイルで流し

てくれる事を お返事いただきました。 

丸山公園は当時の建設が日本のバブル崩壊と重なってタイミングが悪く、管

理費予算が年々目減りして、現在では当初の管理予算の１０分の一くらいで、

維持が行われている事が分かりました。残念ながらあの美しかった滝が蘇るに

は又、バブル再来を待たなければなりません。 

今後は新たな視点で、丸山公園を見守ってゆこう！とのご意見を栗山市長か

ら頂きました。まずはローラー滑り台の案内図が作られ、「ふれあい学習セン

ター」の駐車場２か所に掲示されています。  



１１月に新人議員の研修として滋賀県の市町村議会館まで行ってきました。 

一泊の研修ですが充実した時間でした。特に対話型議会という 今までの 

討論型議会とは違う方法が新鮮で興味を引きました。ぜひ勉強して議会にも 

取り入れてゆきたい！と夢が膨らみます。 今までの反対意見や 相手の弱点

を見つけて自分の正しさを主張する、というような勝ち負けの議論とは違って、

違いは違いとして認めてお互いの共通点を探してゆくという対話法で、ホワイ

トボードを使って行います。ファシリテーションスキル（進行役となるための

技術力）を、ぜひ学びたいと思いました。 

「チャンネルが違う人間が入って、新しい変化を起こして頂きたい！」 

厚生労働大臣 加藤勝信さまから 4 月の選挙戦 初日に頂いたコメントです。 

チャンネルが異なる人間が入る事によって最初は混乱や軋轢も生まれます。 

この半年間、私の言動に近距離で遭遇するご近所の皆様には異質な者が入ると

いう事の違和感や不快感を感じられる事等、多々あったと思います。 

片目をつぶって受け止めて下さっていることに、心より感謝申し上げます。 

ありがとうございます 

新興住宅の住民の方々も増えてきました。多様性の時代に向かって、 

来年も、元気に、しっかりと働かせていただきます。 

皆様、どうぞよいお年をお迎えください。 

   令和４年 師走 早苗ネネ 


